

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Catalina, vírgen y mártir y San Gonzalo.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.
La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

Seccion de Noticias.

Unas cuantas descargas de fusilería faltaban ayer al encabezamiento del primer suelto local de *El Diario* para completar el efecto.

No hay para que alegrarse tanto, cofrade.

Pues si bien es cierto el suelto que nos copia vá dirigido á los dos periódicos coalicionistas, no lo es menos que *El Diario* anda envuelto en la censura, puesto que los mismos deberes tiene que aquellos en punto á moralizar las costumbres públicas y en grande escala en el asunto á que el suelto se refiere.

Y si no véase el suelto:

«Una declaracion necesaria. Teníamos propósito formado de tratar en nuestras columnas de un vicio por demás inmoral, penado por el Código, que se está desarrollando á sus anchas, segun público rumor, en puntos de sobra conocidos de nuestra ciudad; más como las gentes maliciosas pudieran sospechar que las autoridades todas, incluso la Fiscal, han ensordecido y cegado, pues parece no oyen ni ven lo que el público señala y dice, respetos naturales que les debemos guardar nos vedan hablar ampliamente como fuera nuestro deseo.

Además de esta importantísima razon, tenemos otra. Los que se llamaban nuestros amigos, allá por el mes de Mayo, han dejado de serlo por no acom-



pañarnos en el camino que era obligado emprendiera la prensa de la Moralidad y de la Justicia.

Solos, pues, y esperando poco ó nada de las autoridades, y sin la cooperacion de los que amistosamente se coaligaron con nosotros para moralizar la administracion y hoy dejan ancho campo al escándalo público, sería en nosotros una necedad abordar de lleno la noble tarea que tratábamos de imponernos, porque el trabajo resultaría de todo punto esteril.

Sellemos nuestro labio y dejemos arrastrarse por el fango á quienes no saben sustraerse de una mala corriente, olvidándose de los papeles que les tiene encomendados la sociedad, y de los sagrados deberes que se impusieron al aceptarlos, más no sin que nos reservemos el hacer más adelante el capítulo de cargos que creyéremos oportuno.»

Se ha enterado el colega posibilista como á él atañe por igual que á *El Norte* y á *La Brújula*?

A *confesion de parte*:.... dice *El Diario* á guisa de comentario á nuestro suelto. Y nosotros le preguntamos ¿qué confesion y qué parte es esa?

Nosotros no hacemos más que una, que segun las apariencias corren parejas en punto á conocer su mision, las autoridades, *El Diario*, *La Brújula* y *El Norte*, en la cuestion á que el suelto nuestro se contrae.

Estamos agradecidos á *El Diario* al favor de haber dado más publicidad al suelto, contribuyendo con ello, tal vez, á que las autoridades aludidas cambien de modo de pensar de una manera plausible. Si tal hacen, como creemos, recibirán nuestros plácemes y los de *El Diario* seguramente.

Ayer miércoles, tuvimos los oscenses la honra de ser visitados por el ilustrado y discreto director del *Madrid Cómico* D. Sinesio Delgado que, en compañía del festivo é inimitable dibujante de tan favorecido semanario, vino á tomar apuntes para la seccion de «España Cómica» que con general aplauso se publica desde hace tiempo en él. Sentimos vivamente que el estado del tiempo, lluvioso hasta la *saciedad*, les impidiera ver y apreciar, con el detenimiento necesario, las muchísimas joyas y monumentos artísticos que nuestra poblacion encierra.

Ha sido destinado á la estacion telegráfica de esta ciudad D. Manuel Perez y Gonzalez, que prestaba sus servicios en la central de Zaragoza.

Hoy han contraído enlace matrimonial en la iglesia de Santa Engracia de Zaragoza los conocidos y apreciables jóvenes oscenses don Pedro Miguel Marton y la bella y agraciada señorita D.^a Angela Casayús.

A la ceremonia nupcial han asistido los íntimos amigos de los contrayentes, entre los cuales recordamos á los Sres D. Mariano Lasaosa; D. Angel Goñi; D. Adrian Bonet; D. Rafael Montestruc Sorribas; D. Nicolás Lacasa, director de *El Diario de Huesca*; el concejal del municipio oscense D. Mariano Arbós, y el diputado provincial D. Manuel Sanchez Montestruc.



Los contrayentes habrán partido en el tren-correo para Madrid, donde piensan pasar su luna de miel, que les deseamos imperecedera.

Nos consta la llegada de algunos compradores de mulas que traen buenos propósitos de hacer regulares compras de aquel ganado. Han llegado marranchoneros, castellanos viejos y de Bilbao; estos últimos con ánimo de llevarse ganado para los tranvías.

La sociedad general de Crédito de Barcelona por mediación de nuestro amigo D. Simeon Bernard, se propone desarrollar en nuestra plaza las operaciones de los Bonos de la Prensa de París, cuyos títulos ofrece las ventajas de ser depositados en el Banco de España y los numerosos premios que anualmente se sortean, pudiendo tocar al suscriptor, hasta 100 000 francos.

Dicho representante que habita en la Plaza Lizana, dará más informes. Véase el anuncio que insertamos.

Ha fallecido ayer, el antiguo maestro-sastre y conocido industrial oscense, D. Juan Millan.

A su estimada familia acompañamos en su pesar.

Cerca de la estación del arrabal en Zaragoza una joven soltera, de 21 años ha herido gravemente con un cuchillo *cabritero*, á un hombre de 29 también soltero.

Ignórase los móviles que impulsaran á la agresora á cometer el delito.

Ha fallecido el general Echagüe.

Descanse en paz, el que en vida fué un cumplido caballero y un bizarro militar.

El veterano general ha recomendado no se le hagan funerales y que el importe de estos se distribuya en misas rezadas y reparto entre los pobres.

Hoy no ha tenido lugar la sesión municipal, que como jueves correspondía.

Para el 21 de Diciembre se ha señalado subasta pública, para contratar el suministro de acopios necesarios para la conservación de los siguientes trozos de carretera:

Carretera de Güell á Binefar, seccion entre Alcampel y Binefar. Presupuesto 9995 pesetas 37 céntimos.

Carretera de Jaca á El Grado, por Boltaña, seccion de Jaca á Biescas. Presupuesto 6221 pesetas 73 céntimos.

La Universidad literaria de Salamanca anuncia la provision, por oposicion, de becas, en las facultades de teología, medicina, filosofía y letras, ciencias, pertenecientes á los antiguos colegios mayores de aquella ciudad.

Los requisitos y condiciones son publicados, en el *Boletín oficial* de Huesca repartido ayer, por el rectorado de aquella universidad.

La otra noche, y en uno de los puntos más céntricos de Valencia, cuatro malhechores trataron de despojar á un transeunte.

Las cosas han llegado á tal punto, en materia de seguridad personal, dentro de la hermosa ciudad del Túria, *El Mercantil Valenciano* dice:

«A tal punto han llegado las cosas, que las gentes honrradas se abtendrán de salir de sus casas apenas anochezca».

Una cocina económica vá á establecerse en Zaragoza para las clases necesitadas la cual será dirigida por las Hermanas, de la Caridad de San Vicente de Paul.

A dos horas de Biel se ha encontrado el cadáver de Benito Oliber, vecino de Gurrea y cobrador de fondos municipales en este y otros pueblos.

Había desaparecido el 31 de Octubre último.

La caballería que montaba se ha hallado muerta tambien.

Por real órden recientemente publicada en la *Gaceta* se dispone que los mozos del actual reemplazo que no se presenten personalmente al acto de la entrega en Caja, que ha de verificarse el 10 del próximo Diciembre, serán declarados prófugos, excepto los que se hallen presos, gravemente enfermos, sirviendo en el ejército ó residiendo en el extranjero y ultramar con autorizacion.

Como hasta la fecha se habia dispensado esta presentacion á los que se hallaban cursando alguna carrera, ó por otra causa se encontraban fuera de la provincia, siempre que se presentase otra persona á responder por ellos, creemos prestar un servicio á los que se hallen en este caso, dando á conocer aquella disposicion.

Dice un diario de la Côte que en la calle de Servet fué detenido por blasfemo un sujeto.

Por lo visto las leyes de España no son iguales en parte alguna apesar de ser las mismas para todos.

Aquí, que andamos cargados de deberes hasta lo imposible, respaldado caminando por calles, plazas y caminos, un derecho.

El derecho de blasfemar.

Y que se ejercita como si viviéramos en pleno reinado del programa francés que se resume en estas dos palabras.

Ni Dios ni Amo.

En Antequera una conocida señorita ha contraído grave enfermedad por consecuencia de acostarse cargada de perfumes, al extremo de que esto pudo costarle la vida la noche en que se inició el padecimiento. Y como hay señoras que acostumbran á abusar de ese modo de los perfumes, sin tener en cuenta las graves consecuencias que tal temeridad les puede producir, lo manifestamos para que sirva de saludable aviso.

Parece que los masones de Cádiz han dirigido una circular á todos los españoles, recomendándoles que sin pueriles temores ó conveniencias sociales consignen en el padrón del censo que ha de hacerse la noche del 31 de Diciembre, cuáles son sus verdaderas creencias religiosas.

Estando cuatro individuos jugando al monte una de estas noches en casa de un vecino de Moratalla, intentaron robar á éste. Al efecto, rompieron de un palo el quinqué, y ya á oscuras, se apoderaron del dinero que había en el cajón de una mesa. El dueño logró huir, pero con una puñalada en la cabeza y otra herida causada con la carabina del sereno, pues hay que advertir que uno de los criminales era sereno del pueblo. Los cuatro han sido presos por la Guardia civil.

Una desgracia horrible.—En un pueblo de Italia había quedado sola con su hija, niña de tres meses, una buena mujer llamada Virginia Nicolini.

Teniendo que preparar la cena para cuando llegase su marido, y no pudiendo dejar la niña, sentóse junto al hogar, y cantando á media voz mecíase suavemente en su silla.

De pronto, la canción expiró en sus labios, quedó inmóvil, se la cayeron los brazos y dobló la cabeza sobre el pecho.

Estaba muerta, víctima de una apoplejía fulminante.

La niña, no sostenida ya por los brazos de la madre, fué escurriéndose poco á poco hasta caer en la lumbre del hogar.

Cuando volvió el padre, la niña estaba también muerta, abrasada junto al cadáver de su madre.

El sondaje más profundo que hasta ahora se ha hecho es el que el Gobierno prusiano llevó á cabo en una pequeña aldea entre Leipzig y Sorbetha. El objeto era el de buscar capas de carbón de piedra. La profundidad de esta sonda es el de 1,390 metros. La sonda era con puntas de diamantes y el diámetro del orificio de 48 milímetros al fondo y de 200 en la parte superior.

Este inmenso sondaje ha durado nueve años y medio, y ha costado 125.000 francos. La temperatura del fondo es de 48 grados centígrados.

Una comisión de ganaderos sevillanos ha acudido al gobernador de Sevilla quejándose de que varias cuadrillas de hombres armados con escopetas, matan á tiros las reses vacunas que pastan en la Isla Mayor y se las llevan en pequeñas canoas, para vender sus carnes en los pueblos de la ribera del Guadalquivir.

Los periódicos de Segovia dan cuenta de un desagradable suceso ocurrido días pasados en el cementerio de aquella ciudad.

Al ir uno de los sepulteros á ejercer su téntrica mision, se encontró con que un infeliz jornalero á quien habían llevado creyéndole muerto de la epidemia variolosa, que desgraciadamente hace bastantes víctimas en aquella poblacion, estaba sentado sobre el camastro.

El enterrador, aunque asustado al principio, le proporcionó ropa para abrigarse, pues el nuevo Lázaro estaba casi aterido de frio. Conducido al hospital, falleció á las cuarenta y ocho horas.

Nueva ratonera.—Un lance originalísimo ocurrió en Sevilla durante a noche del martes.

Parece que uno ó varios *cacos* intentaron penetrar en el nuevo almacén de comestibles de la Campana, esquina á la del Carpio. Valiéndose sin duda alguna de una palanqueta hicieron ceder una de las hojas de la puerta: entonces uno de los Gestas introdujo la cabeza por el hueco que quedara en la parte baja; pero por causas que desconocemos, libre quizás del obstáculo, la puerta tendió á ocupar su primitiva situacion, puesto que no había cedido por su parte alta, le cogió la cabeza por el cuello oprimiéndole, con tal violencia que el *caco* comenzó á gritar pidiendo socorro. Acudieron el sereno y el guarda y cogieron al *raton* preso en la ratonera. Si tardan un minuto más, habría perecido extrangulado.

Debieron dejar en el mismo sitio al atravido *caco*, siquiera para escarmiento de *ratas*.

Correspondencia.

7

Madrid 23 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Desde que se ha anunciado la reunion de la minoria reformista para trazar la línea de conducta que ha de seguir en la legislatura próxima todos los políticos se preguntan si seguirán decididos á hacer la campaña de la moralidad administrativa, porque si persisten en estos propósitos vá á costarles trabajo salir airosos en su empeño sobre todo obligados á armonizar sus deseos con la defensa que han hecho del general Palacios como capitan general de Puerto-Rico, pues de confirmarse rumores que hoy corren ha llegado al Tribunal Supremo una *carta de amparo* formulada por la Audiencia de aquella isla contra el mencionado capitan general y esto reviste suma gravedad á juicio de todos, por tratarse de algo concreto, respetable y de autoridad y que pesará enormemente como argumento de cargo contra el general Palacios.

Ahora bien; decididos como parecen á presentar un voto de censura contra el gobierno por no haber abierto una informacion acerca de las inmoralidades en el congreso y en las primeras sesiones para que no prospere proyecto alguno de los que el gobierno piensa poner desde luego á la órden del dia, tendrán que abandonar á su suerte á dicho general ó buscar un modo de resolver este conflicto.

=

Mientras este aspecto presentan las cosas por el lado reformista, los ministeriales andan muy satisfechos, porque en su sentir la legislatura próxima solo servirá para que se destrocen entre si las oposiciones, toda vez que creen que saldrán á la superficie así los disentimientos republicanos, como los odios conservadores á estos y á los reformistas y asi sucesivamente. Veremos, pues, bien pronto si los hechos responden á estas esperanzas, pues si asi ocurre habrá que confirmar sin rodeos la buena suerte que siempre han atribuido muchos al Sr. Sagasta.

=

Mañana se reunen en su círculo los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, quienes se proponen medudear estas ocasiones de cambiar las impresiones acerca del ideal que persiguen esperando de este modo aunar en lo posible las voluntades para ver de allegar el mayor número de firmas al album que piensan enviar á París al Sr. Ruiz Zorrilla el dia 1.º de año con motivo de su santo, esperándose por parte de alguno que en el figuren las firmas de quienes sin pertenecer al partido democrática progresista se muestran propicios y trabajan ardentemente por la union de todos los elementos republicanos.

=

Dícese como cosa segura que el Sr. Necedad ha roto completamente con su dueño y señor, D. Carlos, contra quien, capitaneando á ios

íntegros, y escudados en las columnas del *Siglo Futuro*, levanta la bandera de la rebelion, dándose como el genuino representante de la idea ultramontana. La excision que es de trascendencia es cierta en todas sus partes, pues que anoche guarda silencio cuando los demás diarios carlistas, dan cuenta del fallecimiento del ex-infante D. Juan, padre de D. Carlos acaecido en Inglaterra.

A las cuatro y media de esta madrugada ha fallecido otro de los veteranos de la guerra de Africa, el ilustre general Echagüe, que ganaba allí el título de Conde del Serrallo. Su cadáver será trasladado mañana á San Sebastian. (Que Dios le haya acogido en su seno).— M

Binaced 23 de Noviembre 1887.

Sr. Director de LA CRONICA.

Muy señor mio: Pasan de 2.000 catalanes los inscritos en la *Liga Agraria*, acabo de leer en el DIARIO de usted: y yo digo, pasan de 2.000 los que de la provincia de Huesca debieran estar inscritos, y sin embargo, no hay ninguno ¡¡Qué vergüenza!! Con qué cara, los de esta provincia, nos quejaremos de la miseria, de lo caro de la tributacion y multiplicidad de impuestos, si un remedio eficaz que plantea un individuo y lo acepta como tal una colectividad de agricultores de la importancia de los que forman la junta presida por el Sr. Bayo, no le prestamos apoyo, nos lo miramos con la indiferencia que es peculiar al carácter aragonés que decimos, fuego ¡¡fuego en nuestra casa!! y no obstante que la vemos ardiendo, sacamos un cigarro y lo fumamos con una estoicidad helénica, una frialdad que solo tiene ejemplo «En los sobrinos del capitan Grant,» cuando los salvajes se llegan á los viajeros ingleses á hacer un sabroso plato de sus pantorrillas. ¿Con qué cara nos quejamos del poco apoyo gubernamental que en todas épocas y tiempos hemos tenido, si á todo decimos, amen, como los monaguillos en misa? ¿De qué nos sirve ser fronterizos á los catalanes sino los comprendemos ni los sabemos imitar en sus necesidades? Ellos, la queja, no es nunca voz que clama inútilmente en el desierto; puesto que vá acompañada de la accion, cuando nó de la amenaza; y por esto á Cataluña se la considera, se la teme. Aragon antelos cortesanos es, si se permite la frase, como perro que ladra ante un lejano ruido y se calla ante la próxima amenaza.

Pero volvamos á la cuestion, y dejémonos de digresiones acerca de lo que son los catalanes y lo que somos los aragoneses, que harto tienen ellos para vanogloriarse de su valer, y harto tenemos que suspirar de nuestra ineptitud é inercia. Por esto que conozco á mis paisanos, que por cierto no ván con mi carácter, pero tampoco con sus intereses, clamo un dia y otro, no porque esté convencido que los saque de su negligencia, sino como protesta de su abandono. Demasiado sé que en el país en que vivimos no tiene la razon el que no cuenta á miles los bienes de su fortuna: pero tambien sé, que muchos de los que á miles los cuentan, no saben de qué color vá vestida. Ellos con su dinero y la oscuridad de entendimiento y yo sin aquel con mi tema.

Qué tanto costaría que en cada pueblo se formase una junta y se pusiese en relacion con la de Madrid, y si por razon de gastos no podía mandar una delegacion á la córte en el próximo Diciembre á la Asamblea que tendrá lugar, qué tanto costaría repito que por medio de un acta se delegara la representacion de un pueblo y quien dice de uno, digo de toda una comarca, á uno ó á varios de los individuos de la Junta Central?

Por qué no lo hacen? De quién esperáis ejemplo? Pues si lo esperáis de alguien y no hay otro que os lo dé, os lo daré yo: cuando nadie me siga, yo contribuyente de céntimos al trimestre por los bienes que pertenecen á mi mujer, formaré una junta en la que seré á la vez presidente, vocal y secretario, y nombraré mi representante ante la Asamblea de la Liga Agraria al Excmo. Sr. Conde de Guaqui, vocal de la Junta Central, y á la vez contribuyente en este distrito. Y creís que con todo esto me gastaré un real? Pues vivís equivocados que con quince céntimos hay bastante.

Pues no estáis conformes, que de prosperar la Liga, las contribuciones recibirán rebaja, los impuestos se reducirán á menor número, la moralidad se establecerá arriba y trascenderá abajo, puesto que, como se dará buena inversion á vuestro dinero pagareis con más gusto los impuestos, porque, en una administracion que resplandece la moralidad, son imposibles las irregularidades, (a) robos y dilapidacion? O qué, estáis conformes que sigan los impuestos y contribuciones, las irregularidades, y en una palabra, la inmoralidad administrativa?

Pues una de dos; con la liga ó contra la liga; si lo primero, con la economía y con la moralidad; si lo segundo, con el despilfarro y la inmoralidad. Elegid; pero procurad no equivocaros, porque podría repercutir el eco de vuestra eleccion más de una vez en vuestros oidos, y no os sonaría bien los comentarios que en su caso podrían hacerse de vuestro error. Bien claro os lo ha dicho la Junta Central. Elegid.

De V. siempre affmo. S. S. Q. S. M. B.

Jacinto Romeo.

París 21 de Noviembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Desfile de candidatos ministeriales ante la presidencia.

Al ir á poner al correo nuestra correspondencia, del 19, se supo en París la dimision del gabinete Rouvier, no era ya posible noticiarlo en nuestro escrito, pero nos consoló la idea que el telégrafo llegaría antes que nuestra diaria revista de sucesos notables. Seguimos con tanta atencion la marcha política de Francia, que la dimision del gobierno ha confirmado una vez más nuestras justas apreciaciones. Se recordará que no creíamos en una crisis presidencial, y que teníamos la seguridad de una crisis ministerial. Nuestra profecía se ha cumplido. Y ahora diremos que esta crisis se prolongará, y hasta puede arrastrar la crisis presidencial, si el Elysée no se muestra inclinado hácia el general Boulanger, no para formar ministerio bien entendido, pero si para entregarle otra vez la cartera de la guerra.

REPRODUCCION
 DEL ESTADO
 PUBLICO

Ayer el Sr. Grevy hizo llamar á la presidencia á los Sres. Freycinet y Goblet para que formasen gabinete. El primero se excusó diciendo que: «Reconocía la imposibilidad de formar un gabinete viable y renunciaba encargarse de la mision que le confiaba el Sr. Grevy.» El segundo llamado un poco más tarde por el presidente de la República contestó poco más ó menos lo mismo. Pero los dos aconsejaron al Sr. Grevy de llamar al Sr. Clémenceau, el único capaz de encargarse de tan delicada mision en las duras circunstancias que está colocada la República.

Cuando tal consejo recibía el Sr. Grevy, el general Boulanger era el objeto de una calurosa ovacion á su salida del hotel du Louvre. La compacta muchedumbre que aguardaba su salida, al verle aparecer prorumpió en atronadores gritos de: «¡Viva Boulanger! ¡Viva el ejército!».

Al momento que escribimos estas líneas, el Sr. Clémenceau está hablando con el Sr. Grevy. A última hora daremos cuenta de esta entrevista, pero mientras tanto creemos poder afirmar que si en ella se echa de un lado el popular general, el presidente se verá forzado á continuar el desfile de candidatos para formar ministerio. La situacion del Sr. Grevy no puede ser más crítica, no le queda otro recurso que arrojarle en brazos del partido radical. Todo ministerio que se formase excluyendo el Sr. Clémenceau, moriría antes de nacer. Este terrible campeón de la extrema izquierda ha derribado en poco tiempo siete ministros, y si hoy es tan contemplativo con la presidencia es porque vé que con su caida se tendría que defender la República con las armas en la mano. Muchos creen que el Sr. de Freycinet, se ha excusado á formar ministerio porque acaricia la idea de sentarse en el sillón presidencial, pero nosotros creemos que este eminente político vé el peligro de la situacion y se dice que ha llegado su turno al partido radical, y que él, únicamente él puede hacer retroceder la tempestad que amenazará el régimen republicano. Empero los partidarios del orden tiemblan á la idea de un gabinete Clémenceau; los monárquicos gritan que serían la inauguracion de la anarquía, pero el partido republicano conservador exclama: «Que pasen adelante los radicales, tiempo tendremos de establecer el orden si lo vemos perturbado.»

Esta noche la Federacion republicana socialista del Sena, celebrará un segundo meeting, en el cual están invitados los senadores y diputados de la Extrema Izquierda, varios consejeros municipales autonomistas, consejeros generales de distrito y los delegados de los grupos de la Federacion republicana.

Se reunirán en la espaciosa sala del café Americano de la plaza de la República. La orden del dia. Cuestion ministerial y presidencial. Mañana daremos cuenta de ella. y se podrá juzgar de nuestras apreciaciones, en medio de tanta tenebrosidad.

=

Saber aprovechar la ocasion.

Cae el ministerio francés, y se resucita en Berlin el deplorable incidente de la frontera franco-alemana. Hé aquí lo que nos telegrafia nuestro corresponsal, de la citada capital. «El Consejo de guerra que

ha instruido la causa del soldado Kauffmann, autor de los asesinatos de Raon-sur-Plaine, está terminado. Los planos que levantaron los magistrados militares son del todo favorables al soldado alemán. Según ellos, los franceses se hallaban en territorio alemán cuando el soldado hizo fuego. La opinión general es que el gobierno alemán absolverá á Kauffmann, puesto que cree haber satisfecho su deuda con el gobierno francés, habiendo indemnizado espontáneamente á la viuda de una de las dos víctimas.

=

Un nuevo escándalo.

Esta vez la escena pasa en Mompellier. Los personajes de la obra son monederos falsos. Hé aquí lo que cuenta. El secretario del procurador de la República, en union de un consejero municipal, un maestro de escuela y dos españoles, ha falsificado los billetes del banco de Francia. Los billetes se hallaron en posesion de los españoles y fueron presos en el acto, pero como que descubrieron á sus cómplices, inmediatamente los pusieron en libertad. La prensa monárquica empieza á tomar á broma esos descubrimientos vergonzosos por tratarse de funcionarios públicos, y la prensa republicana se deshace en lamentaciones como estas: (es la *Contitution de Auxerre* la que habla).

«Algunos de nuestros abonados nos hacen notar que las Limousin no son tan escasas como uno puede figurarse y que desgraciadamente sin el ministro de la guerra cuyas debilidades de corazon han permitido á esas intrigantes de hacer un tráfico de su poder singular, hay otros que se han dejado llevar por la pendiente de la seducción. Sin ir más lejos, Auxerre posee tambien su Limousin, y no juraremos que su nombre no salga de un momento á otro en el escandaloso proceso que actualmente sigue su curso.» Y otros. «Es dolorosa la conviccion de falsificaciones y tráficos tan indignos, donde iremos á parar?» Es fácil preverlo, á la descomposicion social.

El Corresponsal.

—) = (—

B O L S A .

París 23, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'45.
 Madrid 23, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'30.—Fin de mes, 66'25.—Fin del próximo, 66'45.—Exterior, 67'75.—Amortizable, 83'90.—Cubas, 97'37.—Banco 418.—Barcelona.—Interior, 66'30.—Exterior, 67'62.

—) = (—

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 23 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. S. Gir.—M. Arbós.—R. Duch.—Lasierra.—Colldefons.—Lanuy.

—Uquet.—J. Herrera.—F. Casaus.—F. Lucia.—J. A. Palá.—A. Torres.—A. Lacasa.—J. Franco.—V. Pelayo.—M. Gros.—A. Lacostena.—P. Pardo.—M. Frago.—Teixinet.—H. Pardo.—Lopez.—Gimenez.—M. Olivares.—J. Garcia, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 23 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Miravé.—Estaún.—Menendez.—Elmás.—A. Jauriat.—Gaubert.—Rios.—J. Torres.—Savignon.—Bert.—Gracia.—E. Piedrafita.—José Torres.—M. Frago, varias expediciones.—O. Catalán.—H. Castan.—Castelvi.—Oto.—M. Lolumo.—C. Casaña.—J. Castanos.—H. Español.—Lemor, y varias expediciones al portador.

Si por circunstancia imprevista, los consignatarios no pudiesen pasar á recoger en esta estacion las mercancías que diariamente se consignan en esta seccion, pueden verificarlo remitiendo los talones á nuestro querido y diligente amigo D. Mariano Frago, Fonda de España, quien se encargará de recibirlos mediante una peseta por bulto que no exceda de cincuenta kilos, verificando su entrega gratis á domicilio en esta capital y á cualquier pueblo de la provincia con porte debido ó con el aumento que ocasione su transporte. Además, procurará retirar toda expedicion con puntualidad ya sea porte pagado ó debido, anticipando en este último caso el pago para no devengar almacenajes y hacer las oportunas reclamaciones á quien corresponda, en caso de retraso ó extravío.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA									
Mes de Noviembre								Día 23.	
BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.	
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.		
710'2	708'1	9,5	1,0	Este.	E.S. E	Cubt.º	Cubt.º	1,14	

Telegramas.

Londres 23.—El presidente del consejo Mr. Salisbury ha reunido á las personas más notables de su partido con objeto de acordar la fórmula más conveniente para contrarrestar las influencias irlandesas y la política. Después de una amplia y

detenida discusion no se tomó acuerdo alguno definitivo pues este será objeto de una nueva reunion.

Paris 23.—En el Eliseo se ha celebrado la reunion que monsieur Freycinet aconsejó á Grevy que se celebrara. Han asistido Floquet, Globet, Freycinet, Brisson, Leroyer y Clemenceau. Todos han abundado en creer que el presidente de la Republica debe dimitir pues ningún gabinete que se forme consentirá estar bajo la férula de un presidente señalado por la opinion como complicado en asuntos de índole gravísima, que llevan envueltos la comision de delitos comunes. Todos los personajes indicados se han negado rotundamente á la formacion de gabinete aislando de este modo la accion política del presidente de la República.

Entre todos los personajes políticos de importancia solo monsieur Ferry es el que opina que Mr. Grevy no debe dimitir. En los círculos políticos se comenta mucho esta actitud por suponerse ésta relacionada con el propósito que el jefe de los oportunistas tiene de que monsieur Brisson no sea el jefe del Estado.

Paris 23.—El presidente de la República, considera en la actualidad más precisa que nunca su permanencia en la primera magistratura de la nacion por creer que al dimitir expondrá á Francia á inminentes peligros tanto políticos como administrativos.

Paris 23.—El estado político excepcional por que atraviesa Francia ha llegado á preocupar profundamente á los partidos monárquicos. La prensa de hoy publica extensos artículos recomendando al presidente de la República que presente su dimision porque se considera necesaria para el prestigio de la institucion republicana. Es muy posible que en vista de todo lo ocurrido los republicanos presenten una mocion en contra de Grevy.

Madrid 23.—El general Echagüe ha fallecido esta madrugada á las cuatro. La casa mortuoria se ha visto durante el dia concurridísima. Entre las personas que han estado se encuentran los Sres. Cassola, Martinez Campos, López Dominguez, Weyler, Quesada y otros generales y muchos amigos particulares del finado. Este ha dispuesto que su cadáver sea conducido en hombros por soldados de la guarnicion y que no le den guardia de honor los alabarderos. En cumplimiento de la última voluntad el cadáver será conducido á la estacion del Norte para ser sepultado en San Sebastian.

Madrid 23.—Esta tarde ha circulado en Bolsa el rumor de que en el discurso de la Corona se incluía un impuesto sobre la renta que algunos hacian ascender hasta al 10 por 100. Oficialmente la noticia se ha desmentido, obediendo á esos rumores el que nuestro mercado no haya respondido al alza que el papel español ha tenido en el extranjero. Los contratantes observan una actitud en extremo expectante.

Madrid 23.—En el correo recibido hoy de Filipinas se dice que ha ocurrido un conflicto de pura etiqueta entre los gobernadores de varias razas del Arrabal de Binondo. El capitán general ha resuelto la competencia á favor de la autoridad eclesiástica, porque se suponen hechos ocurridos dentro de un templo.

Madrid 23.—El Sr. Sagasta ha estado en Palacio con objeto de leer á S. M. el discurso del Trono, el que ha merecido unánimes muestras de aprobacion. Con el Sr. Sagasta han conferenciado esta noche los presidentes de ambas Cámaras, el alcalde de Madrid, Vega-Armijo y otros muchos personajes.

Madrid 23.—Se asegura que el partido reformista será el que presente la proposicion de ley para que se procese á todos los

diputados y senadores que por los tribunales ordinarios se les requiera de responsabilidad criminal por la comision de delitos comunes.

M.

ANUNCIOS

MÁQUINA DE COSER.—Se vende una en buen estado. Darán razon en la imprenta de este periódico.

El que quiera comprar un obrador que sirve para toda clase de obra, como teja, baldosa, ladrillo, cántaros, etc., etc., con agua viva, en el camino de Tierz; informarán en la calle de San Salvador, 6, Huesca. 4-s

LATA DE PETROLEO VACIAS.—Se venden á precios muy reducidos, casi de valde. Informarán en la imprenta de este periódico. a-s

BIBLIOTECA-ESCRITORIO.—Se vende un mueble, nuevo, propio para un gabinete de lectura ó para una persona de estudio. Consta de dos cuerpos, siendo el inferior de forma mesa ministro, y el superior, que vá adosado á la pared, armario para contener libros y papeles. Se enseñará en la redaccion de este periódico a-s

« Ninguna preparacion es superior á la Quina Anti-Diabetica Rocher. »
(GACETA DE LOS HOSPITALES) (D^e DELMIS, 7 de noviembre 1882).

QUINA ANTI-DIABETICA ROCHER

EL MAS POTENTE TÓNICO Y RECONSTITUYENTE

Contra la **Diabetes**, la **Albuminuria**, la **Fosfatimia**, etc., y todas las enfermedades que influyen sobre la nutrición y de las que resultan la debilitación de las fuerzas, **Anemia**, **Calenturas**, **Convalecencias dificiles**.

Envio gratis y sin gastos de una Memoria interesante indicando las variedades, causas, síntomas y todas las consecuencias la Diabetes que toda persona cuidada de su salud debe leer con la mayor atención.

ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Evitar las Falsificaciones y exigir sobre cada frasco la **Marca depositada R. F.** así como el **Sello de garantia de l'Union des Fabricants.**

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

DEPENDIENTE.—En la barbería de LORENZO DECH se necesita uno que sepa su obligación. 3-s

Se arriendan desde el 20 de Noviembre 1887 hasta el 3 de Mayo de 1888 pastos para 600 cabezas de ganado lanar en el carrascal llamado de Blecua, con espaciosa y cómoda paridera. Del precio y condiciones informará Francisco Baldellou habitante en Argavieso.

PERDIDA.—Se ha extraviado un perro negro de raza de Terranova, con collar de vacal y clavos dorados; en el mismo lleva el nombre de su dueño. Se ruega la devolucion á la conserjería del Casino popular de esta ciudad.

EN la calle de las Mártires, núm. 4, pral, se dán **REPASOS DE MATEMÁTICAS.**

UN jóven que lleva seis años en tejidos desea colocacion. Ramiro el Monge 3 y 5, ent rarán.

LIQUIDACION

POR

TRASLACION DE COMERCIO

Se hace almoneda en el Comercio antiguo de Fañanas, Coso bajo, número 4, junto à los Porches de Berdejo de todas las existencias de tegidos con una baja en todos los articulos del 25 por 100 de su coste.

OBRAS PUBLICADAS POR EL DOCTOR DON VALERO PALACIN

Canónigo Magistral de Huesca.

El testamento de un demócrata, 6 reales.

Armonía y dependencia entre el catolicismo y la razón que lo rechaza, 10 id.

Catecismo político del rey, del gobierno y del pueblo, 2 id.

Conferencias casuales con un eminente ateo, 3 id.

El fondo del orador y de la elocuencia para la época presente y la futura, 12 id.

El talento y su misión, 10 id.

La verdad, la bondad y la belleza, 12 id.

Todas estas obras se hallan de venta en casa del autor, plaz de Urriés.

EN la confitería y cerería de Camilo Boned, Coso bajo n.º 45, sigue la venta de las peladillas anunciadas al por mayor y menor: Peladillas de almendra de primera, á 8 reales kilo.—Id. id. de segunda á 6 id. id.—Id. menudas de licor á 5 id. id.—Anises superiores á 8 id. id.

Se responde de la superioridad de los géneros de este establecimiento por ser elaborados todos en casa. 9-a

EN el pueblo de Almudevar, se venden ó se arriendan tres campos buenos, una viña, una bodega y una casa. Tratarán, calle Antonio Perez, núm. 5, Zaragoza.

A voluntad de su dueño y por retirarse de los negocios, se traspasa ó vende la fonda más aparroquiada de Huesca, denominada de España. También se vende un campo de regadío de cincuenta y ocho fanegas, en el término de Valmediana, así como varios carruajes, caballerías y atalajes.

Para mayor detalle dirigirse á su dueño, fonda de España.

IMPERMEABLE.—Se vende uno bueno, nuevo, forma sobretodo con capucha. Por cincuenta pesetas. Darán razón en esta administración.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 24, 10,15 mañana.

Dícese que la conspiración descubierta en el Peñon de la Gomera, reconocía por causa proporcionar la evasión al brigadier Villacampa.

Mr. Grevy se decidió por fin á la presentación de la dimisión.

Las Cámaras se reunirán en Versalles para elegir otro presidente.

La junta directiva del partido republicano-progresista, ha nombrado, órgano del partido con carácter oficial á «El País.»—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.